

Demandes de documents

Et le greffier ayant annoncé le résultat du vote:

M. l'Orateur: Je déclare la motion adoptée.
(Le bill est lu pour la 3^e fois et adopté.)

M. l'Orateur: Je pense que lorsque nous avons interrompu les délibérations à 2 h 30 cet après-midi nous en étions rendus aux avis de motion portant production de documents.

● (1500)

QUESTIONS AU FEUILLETON

[Traduction]

M. MacLean: Monsieur l'Orateur, lorsque le timbre a sonné j'étais sur le point d'invoquer le Règlement relativement à la question n° 2425 qui est inscrite au *Feuilleton* depuis le 28 juin et qui n'a pas encore obtenu de réponse. J'aimerais exhorter le ministre concerné à faire préparer le plus tôt possible la réponse nécessaire par ses fonctionnaires.

M. McKenzie: Monsieur l'Orateur, le 19 juillet, j'ai fait inscrire au *Feuilleton* la question n° 2543 marquée d'un astérisque, concernant la centralisation du centre d'information d'Air Canada à Dorval. Je crois que le ministre de la Défense nationale (M. Richardson) et que le secrétaire parlementaire du ministre des Transports (M. Guay) devraient veiller à ce qu'Air Canada fournisse une réponse à cette question très importante. Voilà presque quatre mois que j'ai fait inscrire la question au *Feuilleton*. Nous sommes en droit d'obtenir une réponse précise d'Air Canada à ce sujet.

DEMANDES DE DOCUMENTS

[Traduction]

M. John M. Reid (secrétaire parlementaire du président du Conseil privé): Monsieur l'Orateur, je demande que les avis de motion portant production de documents soient reportés.

M. l'Orateur: La Chambre y consent-elle?

Des voix: D'accord.

M. Diefenbaker: Monsieur l'Orateur, bien que les avis de motion soient réservés, j'aimerais mentionner deux demandes que j'ai faites à la Chambre, soit les motions n°s 241 et 242, le 12 septembre, il y a donc presque un mois et demi. La première était la suivante:

Qu'un ordre de la Chambre soit donné en vue de la production de copie de la liste des invités à la réception offerte par le Premier ministre le 7 août 1973 au Centre national des Arts en l'honneur de Sa Majesté la Reine et du duc d'Édimbourg.

La deuxième motion demandait qu'un ordre de la Chambre soit donné en vue de la publication de la liste des invités à un dîner organisé par le gouvernement à Calgary en l'honneur de Sa Majesté la reine.

Cela ne me touche pas particulièrement, mais le gouvernement a cette liste, il sait exactement qui était présent. Il refuse de répondre à la question. J'aimerais savoir quels

[M. Nesbitt.]

sont ceux que l'on considère sur le plan politique, comme les élus et les déçus.

QUESTIONS ORALES

[Traduction]

LES RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES

LE PÉTROLE—LE DÉTOURNEMENT DE PÉTROLIERS À DESTINATION DE L'EST DU CANADA—LE DÉMENTI DES COMPAGNIES EN CAUSE

L'hon. Robert L. Stanfield (chef de l'opposition): Monsieur l'Orateur, je désire adresser une question au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Peut-il confirmer que les pétroliers à destination de l'est du Canada ont dernièrement été détournés et, dans l'affirmative, si ces pétroliers se dirigent maintenant vers les ports de l'est du Canada ou s'ils sont toujours détournés vers d'autres ports?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, les raffineurs canadiens, et surtout les deux raffineurs qu'a mentionnés le député de Yorkton-Melville hier, ont répondu à mon télégramme d'hier. Dans les deux cas, les sociétés canadiennes ont catégoriquement démenti qu'il y ait eu détournement de pétroliers; elles ont affirmé que si les sociétés affiliées l'avaient fait, elles en auraient été averties et que les expéditions n'ont pas été interrompues. Quant aux allégations du député au sujet de l'Imperial Oil et du prétendu détournement d'une expédition en provenance du Golfe ou des États arabes, je tiens à dire qu'en fait l'Imperial Oil nous informe que tous ses approvisionnements en pétrole proviennent du Venezuela.

M. Stanfield: Monsieur l'Orateur, la semaine dernière, le ministre a rencontré des représentants des grandes sociétés pétrolières. A-t-il, à cette réunion, cherché à obtenir des promesses et, dans l'affirmative, lui a-t-on donné l'assurance que les pétroliers à destination du Canada ne seraient pas détournés? Je lui pose ces questions surtout parce que les États arabes du Moyen-Orient ont cessé leurs livraisons aux États-Unis.

M. Macdonald (Rosedale): Oui, monsieur, j'ai cherché à obtenir cette promesse. Les sociétés en question ont affirmé que, bien sûr, cela dépendrait des sanctions qui seraient infligées au point d'expédition. On m'a, depuis, informé que les États arabes avaient retenu une cargaison pour au moins une compagnie, cargaison à destination de Portland, et devant être acheminée vers Montréal.

LE PÉTROLE—L'EMBARGO ARABE SUR LES EXPORTATIONS—LE CAS DU CANADA

L'hon. Robert L. Stanfield (chef de l'opposition): Monsieur l'Orateur, dois-je conclure de cette réponse que les États pétroliers arabes diminuent actuellement leurs livraisons de pétrole au Canada et que notre pays est bel et bien compris maintenant parmi les pays dont les livraisons de pétrole en provenance des États arabes seront réduites en raison de la politique gouvernementale de ces états?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, il y a